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! ! ! !据新华社郑州 !月 "日电 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平 !

月 "日在指导兰考县委常委班子党的群众
路线教育实践活动专题民主生活会时指
出，作风建设是永恒课题，要标本兼治，经
常抓、见常态，深入抓、见实效，持久抓、见
长效，通过立破并举、扶正祛邪，不断巩固
和扩大已经取得的成果，努力以优良的党
风政风带动全社会风气根本好转。
在第二批教育实践活动中，习近平选

择河南兰考作为自己的联系点。!月 "日
上午，习近平抵达兰考县后，他来到焦裕禄
干部学院，参加并指导县委常委班子专题
民主生活会。习近平在听取汇报后指出，
兰考县委常委班子批评和自我批评，做到
了干部群众提问题、班子成员相互点问
题、班子成员个人找问题相统一，班子集
体查摆的问题与班子成员个人查摆的问
题相统一，班子成员心里想提的意见、会前
谈心沟通时提的意见、会上相互批评时提
的意见相统一，人人都红了脸、出了汗，开
出了好的氛围、好的效果。

习近平赴兰考指导民主生活会时指出!要让潜规则失去土壤

不能用形式主义反对形式主义

! ! ! !习近平强调，作风建设是立
破并举、扶正祛邪的过程，立什
么，破什么，需要好好把握。要坚
定共产党人理想信念，对错误思
想和言论理直气壮批评教育；要
坚持求真务实，察真情、说实话，
出真招、办实事，下真功、求实效，

让埋头苦干、真抓实干的干部真
正得到重用、充分施展才华，让作
风飘浮、哗众取宠的干部无以表
功、受到贬责；要坚持清正严明，
形成正气弘扬的大气候，让那些

看起来无影无踪的潜规则在党内
以及社会上失去土壤、失去通道、
失去市场。形成作风建设的长效
机制，需要严格的党内政治生活
来规制和引导。各级党组织都要坚

持党要管党、从严治党，认真贯彻
执行党章和党内各项制度规定，努
力提高党内政治生活的原则性和
战斗性。任何一名党员，不论职务
高低、资历深浅、成就大小，都必
须自觉遵守党内政治生活准则，
各级党员领导干部要率先垂范。

习近平强调，教育实践活动
的成效说明，“四风”问题虽然
有多种表现形式及其复杂成
因，但只要有严格的尺度来衡
量、有坚定的决心来纠正，就能
看得清楚、认识明白、解决到位。

如果不讲认真，就容易马虎敷
衍，即使问题摆在眼前也看不
到、识不透，就容易虚晃一枪，即
使花了很大精力也可能搞形式、

走过场。
无论是正在开展第二批活

动的单位还是已经告一段落的
第一批活动的单位，都要在改进

作风上讲认真，做到善始善终、善
作善成。不能表面上热热闹闹，实
际上用形式主义反对形式主义，
影响活动健康发展。要采取有效
措施，举一反三，防止和避免活动
走形变味、做成夹生饭。

! ! ! !习近平指出，作风建设已经
采取的措施、形成的机制要扎根
落地，已经取得的成效要巩固发
展，关键是要在抓常、抓细、抓长
上下功夫。
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防止和避免活动走形变味做成夹生饭

作风建设要在抓常抓细抓长上下功夫

让哗众取宠的干部无以表功受到贬责

本报讯 ! 月 # 日、$ 日和 " 日
上午，市委书记韩正用三个半天时
间，先后前往解放日报社、文汇报
社、新民晚报社和上海报业集团调
研，分别召开四个座谈会，听取上海
报业集团成立半年以来集团和报社

的发展改革情况汇报。韩正说，上海
报业集团的改革，是贯彻落实党的
十八届三中全会精神和习近平总书
记系列重要讲话精神，以改革谋发
展的具体措施。要正确认识阵地和
市场的关系，市场经济条件下，哪里

有市场、哪里就有阵地，市场越大、
阵地越大。要全面把握导向和效益
的关系，报纸生产和传播的是精神
产品，必须牢牢把握正确的导向，要
把社会效益放在首位，精神产品所
产生的社会效益无法替代。

韩正赴解放文汇新民三报和上海报业集团
调研时强调要把社会效益放在首位!坚持"""

内容为王受众为本采编为宝

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）长江
江苏靖江段水质异常事件发生
后，为确保上海城市的供水水质
安全，昨天下午起本市以长江原水
为水源的青草沙、陈行两大水库已
关闭取水口，暂停取水。目前，本市
各水库未发现水质异常情况，全市
供水服务平稳有序。

昨天中午 %%时，江苏靖江
市人民政府新闻办公室发布消
息称，上午 %&时左右靖江市自来
水公司发现长江水有异味，因此
第一时间关闭取水口，暂停供水。
靖江市此后随即启动应急处置
预案，下午 !时启用备用水源恢
复供水。目前靖江水质异常的具
体原因和污染源的排查正在进
行中。

靖江水质异常事件发生后，
周边城市相继采取的应急措施。

靖江市与苏州、无锡、常州紧
密相连，毗邻上海，此次事件会否
对上海供水水质造成影响，备受

关注。靖江水质异常事件发生后，
上海市委、市政府领导高度重视，
立即责成市水务部门密切关注，
及时向长江上游相关部门了解情
况。上海水务部门也密切关注事
件进展，采取加大长江来水和各
水库取水口水质监测力度，抬高
青草沙、陈行等水库水位以增加
容量等多项措施。随后，青草沙、
陈行两大水库相继关闭取水口暂
停取水。根据水库容量，即便在停
止取水后，青草沙、陈行水库不取
水也能保持正常供水 '&天和一
周左右时间。
市水务部门表示，长江水从

上游江苏靖江段流入上海境内的
时间大约需要一至两天，尽管目
前长江上游水尚未到达上海流
域，本市水源地和取水口尚未受
到影响，但仍将密切关注靖江水
质异常事件的进展，并做好随时
启动相应应急预案的准备，确保
城市安全供水。

靖江段水质异常
目前未影响上海
青草沙#陈行两大水库暂停取水

! ! ! "办好报纸要调动
采编人员积极性

#日上午和 $日上午，韩正和市
领导徐麟、尹弘一行分别前往解放
日报社、文汇报社、新民晚报社。韩
正仔细了解大家的创新实践，十分关
心记者编辑的工作、生活和事业发展
前景，“采编人员的平均年龄是多
少？”“报业改革后有什么变化？”“收
入情况如何？”“对报社有什么期望？”
他说，记者是一份高尚的职业，是一

份有尊严的职业，也是一份有底线的
职业，既要严格管理，更要好好善待。
在分别与三家报社领导班子座谈交
流时，韩正叮嘱大家，报社最宝贵的
财富就是采编人员，报社领导班子要
围着记者编辑转，把采编队伍服务
好、积极性调动起来，报纸才能办好。

"日上午，韩正和市领导徐麟、
周波来到上海报业集团调研。在与
集团负责同志座谈时，韩正说，半年
来，上海报业集团立足“大调整、小
改革”，各项工作基本符合预期，为

下一步深化改革奠定了良好基础。
“调整和改革都不是目的，调整是为
改革创造条件，改革是为谋求更好
的发展。”上海报业集团要打造成为
全国最有影响力和竞争力的报业集
团、率先实现向新兴主流媒体集团转
型，就必须在发展的各个阶段设定
清晰的目标。“上海报业集团现阶段
目标和下一步深化改革的立足点，
就是把报纸办得更好、把报社办得更
好。集团、报社的改革成效，最终要反
映在办报质量上，获得受众认可。”

! ! ! !"报纸只有占领市
场才能守住阵地

韩正说，只有深入推进文化体
制改革，才能真正加强意识形态工
作。我们要正确认识和全面把握两
个关系———

正确认识阵地和市场的关系。
市场决定资源配置是市场经济的一
般规律，健全社会主义市场经济体
制必须遵循这条规律。市场在资源
配置中起决定性作用，经济体制改
革是总牵引，必然会影响政治、文化、
社会、生态文明、党的建设等各个领

域。报纸，既是我们的阵地，也是面向
社会群众的文化产品。报纸只有占领
市场、才能守好阵地，丢掉了市场，也
就丢掉了阵地。只有阵地意识或者只
有市场意识，都是片面的。市场和阵
地并非对立，报纸自娱自乐不被群众
接受，就不是阵地。在社会主义市场
经济条件下，哪里有市场、哪里就有
阵地。正确认识阵地和市场的关系，
对下一步深化改革至关重要。

全面把握导向和效益的关系。
报纸作为意识形态工作的阵地，必
须牢牢把握正确的导向。正面宣传
是正确的导向，科学的舆论监督同

样是正确的导向，两者都是正能量。
各级领导干部都要习惯在信息化时
代舆论监督的环境下开展工作。报
纸作为文化产品进入市场，一定会
有效益问题。报纸生产和传播的是
精神产品，要始终把社会效益放在
首位，把“以社会效益为先”这根弦
绷得紧紧的。哪里有市场、哪里就有
阵地，市场越大、阵地越大，社会效
益越大、经济效益越大。一般产品进
入市场，体现的是直接经济效益，而
作为精神产品的报纸所产生的社会
效益无法替代，间接经济效益也是
无法估量。

! ! ! !"对外要服务受众
对内要服务采编

韩正指出，上海报业集团要做
大做强经济实力，为报纸守住阵地、
坚持导向奠定强大的物质基础。只
要方向明确、路径正确，就能一步一
步稳步向前推进。解放日报、文汇
报、新民晚报作为上海在全国最有

影响力的报纸，要全力以赴办好报
纸本身，这是改革的本意。“要坚持
内容为王、受众为本、采编为宝。”内
容为王，就是在网络时代，特别是新
媒体爆发、自媒体快速发展的时代，
纸媒的优势在于权威、深度、真实、
准确，如果这些优势无法坚持和提
升，将彻底失去竞争力。受众为本，
就是三家报纸都要根据定位，服务

受众，发挥优势，办出特色。采编为
宝，就是要确立采编人员在媒体单位
的主体地位，逐步建立起科学的采编
人员专业职务序列，脱离行政序列，
收入分配要向专业职务序列倾斜，这
是报社下一步改革的关键。“报社领
导班子，对外要服务受众，做大阵地；
对内要服务采编人员，创造更好环
境，发挥采编人员的主体作用。”

! 昨天"靖江市疾控中心工作人员在靖江市水厂水源地取水口提取水

样进行检测 新华社记者 沈鹏 摄


